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Chères Guarbecquoises, chers Guarbecquois 
 
Nous avons créé la commission communication-information en 2001. Il existait un 
bulletin municipal annuel et nous nous sommes dit que c’était un peu juste en terme 
d’informations.  Nous sommes passés à un bulletin trimestriel car un annuel ne pouvait 
servir qu’à faire un bilan des activités de l’année écoulée. Dans notre Petit Journal, nous 
pouvons donner beaucoup plus d’infos récentes avec des photos, aussi bien au niveau de 
la municipalité qu’au niveau des associations qui sont très actives. Et aujourd’hui, il faut 
encore évoluer car la communication est un vecteur important dans les relations entre les 
personnes. Un bulletin municipal reste un outil important mais limite l’info au territoire de 
la commune. Notre envie est de donner un maximum d’informations pratiques aux 
habitants bien sûr mais aussi de faire connaître notre village à un canton, à une région 
mais aussi au niveau national voire international. Et il n’existe pas 50 outils pour réussir à 
le faire. Nous avons donc penser créer notre site Internet mais le problème était la 
réalisation et bien sûr le coût. Des sociétés vous proposent des sites tout faits, bien chers et 
qui ne correspondent pas à votre attente.  
Nous avons la chance d’avoir trouvé un partenaire de choix avec l’association Saint-
Venant en ligne. Monsieur Stéphane Vanderbeke, président, Monsieur Jean-Claude 
Devynck et leur équipe ont accepté de créer le site Internet de la commune de 
Guarbecque.   
 Ils ont fait un formidable travail en collaboration avec notre commission. Je tiens à les 
féliciter ainsi que Didier Depaeuw et l’ensemble de l’équipe infos-communication . 
Je vous convie toutes et tous à la présentation de notre site qui aura lieu à la salle des 
Fêtes le 16 Avril à 17 heures. 
 

Votre maire 
    Christophe Fiancette 



Edito

C’est toujours avec grand plaisir que nous vous retrouvons dans l’édition du 
Petit journal du mois de mars marquée par l’arrivée du printemps et des
beaux jours. Tout d’abord, un petit retour en arrière sera fait sur les vœux de 
Mr le Maire le 7 janvier 2005, devant une assemblée nombreuse et attentive 
comme à l’accoutumée. Ensuite, une présentation du site Internet consacré à
notre village et qui verra prochainement le jour vous sera proposée pour le 
plaisir de tous les internautes. Cet outil informatique répertoriera toutes les
informations relatives à la vie de la commune et apportera un confort non 
négligeable à la recherche de renseignements de tout ordre. 
Pour célébrer l’arrivée du printemps, un spectacle intitulé « Le Cabaret
Pinson » sera donné en la salle des fêtes le samedi 9 avril 2005. Un succulent
repas accompagnera cette représentation. 
C’est à la commune de Berguette que revient cette année l’organisation du 
« Parcours du Cœur »; nous vous encourageons à y participer en masse
comme vous l’avez fait l’année dernière pour celui organisé dans notre 
village.
Madame Agnès Marien et Monsieur Christian Marien, en qualité de
Présidents d’associations sportives, nous exposeront, avec la plus grande 
franchise, leur point de vue respectif tant pour le domaine sportif que pour 
leur rôle à ce poste. 
Ce sera ensuite en compagnie de Mr Marcel Laversin que nous découvrirons 
un peu plus l’histoire du canal qui traverse notre agglomération. Un grand 
merci lui est adressé pour ces informations qu’il a eu grand plaisir à nous 
communiquer.
Enfin les rubriques concernant l’état civil et les infos utiles des prochaines 
manifestations vous seront présentées. 

BONNE LECTURE A TOUTES ET A TOUS. 
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CEREMONIE DES VŒUX DU 07 JANVIER 2005

Dominique Dufour, 1er adjoint, a ouvert la traditionnelle cérémonie des vœux de la municipalité puis ce fut au 
tour de M. Bernard Thelliez, nouveau secrétaire général de mairie, de présenter ses vœux à l’assemblée. M. 
Christophe Fiancette, Maire de la commune, a pris ensuite la parole. 
Voici une partie du discours de M. le Maire : 

« Je voudrais tout d’abord vous souhaiter mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, vœux de bonheur et surtout de 
santé. Je vous remercie de votre présence aujourd’hui pour cette cérémonie des vœux qui est l’occasion de parler des
réalisations de l’année écoulée et des projets à venir mais aussi parler de mes collaborateurs. Car pour faire tourner la 
machine communale et être efficace, il faut un groupe soudé aussi bien au niveau du personnel que du conseil municipal.

Au mois de juillet Mme Hennebel nous a quittés pour prendre une retraite bien méritée après 15 années de bons et loyaux
services comme secrétaire de mairie. Elle a été remplacée au mois d’août par Monsieur Bernard Thelliez qui travaillait à la 
mairie d’Isbergues. Bernard s’est facilement intégré, avec l’avantage de bien connaître notre village puisqu’il  a toujours
vécu à Guarbecque. Il est calme et efficace. Il n’a pas eu le temps de s’ennuyer depuis son arrivée tant les tâches du
secrétaire dans une commune comme la nôtre sont diverses et variées. Il est secondé par Mme Pezin qui connaît sur le 
bout des doigts la population. Avec elle, il n’est pas nécessaire d’avoir recours au fichier informatique pour être renseigné. 
Je remercie aussi l’ensemble du personnel technique pour son implication pour améliorer la vie quotidienne des habitants. 
Cette année nous avons pérennisé un emploi de CEC par une embauche. Je voudrais encore insister cette année sur
l’importance d’avoir un conseil ou plutôt une équipe municipale compétente et soudée. J’ai la chance d’avoir avec moi un
groupe comme celui-là. Tous les adjoints et les conseillers s’investissent tout au long de l’année, d’une part par leurs
présences lors des manifestations mais surtout dans les nombreuses réunions de travail. Je veux ici les remercier pour leur
engagement journalier pour faire aboutir les projets qui nous tiennent à cœur afin d’apporter un meilleur service et une
meilleure qualité de vie aux Guarbecquois. A la vue des travaux de 2004 énumérés par Dominique et des projets à venir
pour cette année, vous comprendrez mieux ma satisfaction de ce groupe. Je n’oublierai pas de remercier les membres du 
CCAS et bien sûr mon épouse et mes enfants.

Cette année a encore été une année de manifestations et de fêtes. Beaucoup se demandent pourquoi il y a une telle 
dynamique associative et festive et que les manifestions ont un tel succès. Je crois tout simplement que c’est l’état d’esprit
des Guarbecquoises et Guarbecquois qui est la clef de cette réussite. Quand nous préparons le calendrier des fêtes avec les
présidents des associations, la réunion ne dure qu’une demi-heure mais je peux vous dire qu’en 30 minutes le calendrier
est complet. Je pense même, qu’il faudra ajouter des semaines au calendrier car 52 c’est un peu juste. J’en profite pour 
saluer cette bonne entente et le travail réalisé par les nombreuses associations, qu’elles soient à caractère social ou sportif.

it de se reposer.

Les fêtes communales orchestrées par le comité des fêtes ont de nouveau connu un grand succès. Je remercie Yves Venel
qui a passé le témoin de président de cette association pour des raisons professionnelles à Danièle Delgérie, pour le travail
de qualité effectué pendant ces 3 années. Mais, il est toujours dans le bureau en tant que Vice-président. 

Le 14 juillet, Guarbecque a ouvert ses portes pour la 2ème année. Sous la houlette de Danièle Duthe, cette édition a été une
nouvelle réussite. Marché aux puces, défilé folklorique, jeux d’autrefois, artisans et exposants étaient au rendez-vous. Je 
disais l’an passé qu’avec la chaleur caniculaire les fûts de bière étaient en fin de journée aussi secs que nos gosiers  et cette
année malgré un temps beaucoup moins clément les fûts ont connu le même sort. Apparemment il n’y a  pas de
corrélation entre les conditions climatiques et la consommation de boisson. Bien sûr, dans la foulée, le week-end suivant
démarrait notre traditionnelle fête communale avec les manèges pour les enfants, le concours de pigeons, le repas dansant, 
la course cycliste, le loto et le goûter des anciens. Après un programme comme celui là, la centaine de bénévoles du
comité des fêtes avait le dro

La commission communale des sports et de la jeunesse a organisé sa journée découverte du village avec les élèves de 
CM2 des écoles Daudet Perrault et Sainte Bernadette. Un moment apprécié des enfants qui grâce aux intervenants,
sillonnent Guarbecque pour une meilleure connaissance de l’histoire de notre village. Cette commission a organisé pour la
3éme année consécutive la journée sports avec les randonnées pédestre et cyclo, l’initiation au tennis et au judo avec les 
clubs locaux et une nouveauté: la découverte du sport mécanique avec la participation de l’association Rallye top départ.
J’ai eu l’occasion de monter dans un bolide et je peux vous dire que ça décoiffe. Après tous les efforts de la matinée, nous 
pouvions nous reposer l’après-midi avec le concours de pétanque.  Cette année nous avons, en partenariat avec les
communes de l’ancien district, organisé le parcours du cœur. Le record de participation a été battu malgré le mauvais
temps. Le sentier pédestre réalisé par Stéphane Surga a été foulé par nos marcheurs. Il sera officialisé en 2005.
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Un des moments fort de cette année aura été la soirée du Téléthon. Dany Bodart, adjoint aux sports et aux associations, et
Fabienne Capelle nous ont concocté un formidable spectacle du type de celui des Enfoirés. Les artistes locaux, petits et 
grands, se sont succédé sur scène pour un spectacle grandiose, à la grande joie d’une salle bondée. Je remercie les
organisateurs, le personnel communal, les conseillers municipaux qui étaient tous présents, cela mérite d’être souligné, les
associations et les habitants pour cet élan de solidarité qui a rapporté 3323 euros pour aider à la recherche contre les 
myopathies. De même que l’association Rallye Top Départ qui a engrangé en plus 636 euros pour le téléthon.

Nous avons pour la première fois organisé une réception pour les nouveaux habitants qui a permis à chacun de se
présenter et par là même de faire connaissance. Tous les acteurs de notre vie locale étaient présents pour accueillir ces
nouvelles familles. Par la même occasion j’ai eu l’honneur de présenter le nouveau logo de la commune.   Mr Matton est
un passionné d’histoire surtout de notre village, Il y a quelques années, il a commencé à dessiner un logo avec les
éléments caractéristiques de l’histoire de notre commune. Mr Jean Louis Delgérie avait déjà fait l’ébauche informatique
du logo. Et ce projet est resté quelques années, je dirais même trop d’années, au fond du tiroir. J’ai demandé l’aide d’un
informaticien guarbecquois, Bertrand Descamps qui connaît bien la création et la mise en forme pour concrétiser enfin
notre logo que je trouve superbe et qui permet d’identifier notre commune.

heures.

La situation économique est loin d’être favorable pour les emplois. Après la décision de fermeture de l’aciérie électrique
d’Ugine-ALZ à Isbergues, c’est Arc International qui annonce la suppression de 2659 emplois. Si nous y ajoutons les
entreprises extérieures qui travaillent pour ces sociétés, c’est une catastrophe pour notre secteur. C’est aussi pour cela que 
la Communauté de Communes Artois Flandres a décidé une extension de la Zone Industrielle de Guarbecque afin
d’accueillir de nouvelles entreprises. Pour la développer, la CCAF a un projet de port fluvial qui intéresse beaucoup
d’entrepreneurs. Dans ces périodes difficiles, il faut être prêt pour pouvoir répondre rapidement aux demandes. Déjà cette
année nous verrons l’arrivée de la société M.R.L, (Matériaux routiers du Littoral) du groupe  Eurovia et de la société 
Ducroquet Négoce agricole. Dans le même registre, nous travaillons sur l’implantation d’un abattoir régional, un pôle
viande sur le territoire de la Communauté de communes à Saint Hilaire Cottes.

Cette année, nous avons démarré le tri sélectif de nos déchets. C’est un changement dans les habitudes que nous avons
négocié avec succès pour une meilleure qualité de notre environnement.  Autre point positif avec le curage du Guarbecque 
que l’on attendait depuis longtemps et qui en avait vraiment besoin. Notre éclairage public a été amélioré ces derniers
jours avec le changement des 35 candélabres  les plus vétustes. Dominique vous le disait tout à l’heure,  beaucoup de 
travaux ont été réalisés et  les commissions municipales ont été fortement sollicitées. Je voudrais simplement ajouter une
chose concernant les cloches de l’église : pour ceux qui avaient comme excuse de ne pas rentrer à l’heure à la maison
parce qu’ils n’avaient pas entendu sonner les cloches, nous avons trouvé la solution car elles sonnent maintenant de 8 
heures à 20 heures, toutes les heures et même toutes les ½

Maintenant, il est temps de se tourner vers les projets de l’année 2005. Oui, 2005 sera une année très  importante, l’année 
de la réalisation de deux grands projets. Il est vrai qu’entre le moment où l’on décide un projet et sa réalisation il se passe
un certain temps qui peut paraître une éternité parfois. Les contraintes techniques et administratives et bien sûr l’obtention
des subventions retardent un peu le démarrage des travaux. Mais qu’importe le principal étant la réalisation. La 
construction des 37 logements locatifs au lieu dit le Vert bocage, rue Delcourt est imminente. J’ai signé le permis de 
construire en octobre. La société HLM d’Armentières, Bailleul, Merville et des cantons limitrophes a engagé les appels 
d’offres pour les constructions et la voirie. Les plis vont être ouverts ce mois-ci. Il ne manque plus que la confirmation de
la subvention de la DDE. Je sais que beaucoup sont impatients d’y habiter et même beaucoup de Guarbecquois. Jusqu’à
aujourd’hui, plus de 70 demandes ont été enregistrées pour 37 logements. Ceci prouve que la demande de logements 
locatifs est importante. Je rappelle que ces constructions sont financées par la société HLM et qu’elles ne coûtent rien à la
commune. Ce projet qui va devenir réalité ne peut être que bénéfique pour les jeunes couples qui veulent créer leur petite
famille et les personnes moins jeunes qui veulent une habitation adaptée à leurs besoins, bénéfique aussi  pour l’économie
locale et bien sûr pour les effectifs des écoles. Parler école m’amène au 2ème projet: la construction du Groupe maternel
Daudet Perrault. L’an passé, à la cérémonie des vœux, je disais que la fermeture d’une classe pour l’année scolaire 2003-
2004 me restait en travers de la gorge. Mais les années se suivent et ne se ressemblent pas et heureusement parfois. Je suis 
intervenu auprès de l’Inspecteur d’Académie avec l’aide des partenaires sociaux et nous avons été entendus. Cette année,
cette classe a été réouverte mais nous savons que rien n’est jamais acquis. L’effectif se stabilise à un bon niveau. La
construction du groupe maternel avec classes, salle de motricité, dortoir, garderie, bureau de direction et sanitaires va 
démarrer cette année. Les vieux bâtiments préfabriqués seront rasés. Nous avons reçu la notification de subvention de
l’Etat à hauteur de 25 % et une subvention ministérielle. Le dossier de subvention du Conseil général est en cours. Les
plans sont presque terminés car quelques modifications sont demandées par les services des bâtiments de France car nous 
nous trouvons dans le périmètre de l’église qui est classée monument historique. Ce nouveau groupe scolaire sera un bel
outil de travail pour les enseignantes et les élèves, il permettra de regrouper les classes élémentaires et maternelles dans la 
même enceinte.
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Dans le même temps, nous démarrerons un groupe de travail pour utiliser les anciennes classes de l’école maternelle pour 
notre projet de maison de la culture et des associations. 

Au niveau de la voirie nous venons d’obtenir une bonne nouvelle avec l’obtention récente de la subvention de l’Etat et 
celle du Conseil général au titre des amendes de police pour la borduration de la rue Delcourt qui en a plus que besoin. 
Nous attendions ces subventions depuis 2 ans. Il nous faudra gérer les interférences entre les  travaux de voirie et la 
construction des logements locatifs puisqu’ils se trouvent dans la même zone géographique. En voirie encore, nous 
regarderons pour faire du busage de fossés comme prévu pour la sécurité des riverains et la création de fils d’eau rue Foch
côté Saint-Venant. A la demande générale, la réfection d’une partie des trottoirs de la commune est prévue, toujours dans 
l’esprit de la sécurité des habitants. Restant dans le domaine de la sécurité, une aire de pompage pour assurer la défense 
incendie sera aménagée rue du Cornet Brassart. Merci à la municipalité d’Isbergues qui prend en charge l’intégralité des 
frais afin d’assurer la défense d’une partie de sa commune et nous permet d’en profiter gracieusement. Quand on parle 
défense incendie, on pense bien sûr aux pompiers ce qui me permet de signaler que le centre de secours de Saint-Venant 
est depuis quelques temps le centre de 1ère intervention pour les communes de Saint-Venant, Robecq, Saint-Floris et 
Guarbecque. La nouvelle caserne a été inaugurée en 2004 et c’est un formidable outil pour ces bénévoles qui sont de 
véritables professionnels.  

…  J’ai eu la chance de rencontrer Mr Vanderbeke, Président de l’association Saint Venant en ligne, et nous avons discuté 
du projet d’un site Internet. Je connaissais déjà l’association car j’ai déjà surfé sur le site de la commune de Saint -Venant
que j’ai trouvé très complet et très convivial. Nous avons passé la vitesse supérieure récemment en prenant un rendez-vous 
début décembre pour faire une première réunion avec la commission infos, Monsieur Vanderbeke, Monsieur Devynck et 
Madame Lalloyer. Et je peux vous dire que le courant est passé tout de suite. Je pourrais même dire que les liens se sont 
faits tout de suite avec un haut débit. Depuis, tout s’est accéléré dans des réunions de travail très intéressantes où la 
communication est le maître mot. A la deuxième réunion, nous avons établi un calendrier de réalisation. Je pense pouvoir 
annoncer que notre site verra le jour à la fin du premier trimestre 2005. Je remercie l’association Saint-Venant en ligne 
d’avoir accepté ce partenariat avec la commune de Guarbecque. 

Merci aux habitants qui fleurissent leurs parterres et leurs habitations  et ceux qui, encore plus nombreux cette année, ont 
orné leurs façades de merveilleuses décorations lumineuses à l’occasion de Noël pour le plus grand plaisir des petits …. et 
bien sûr de leurs parents qui redeviennent pour un moment des enfants. 

Nous avons terminé l’année avec la course pédestre, organisée par le club des supporters de la Jeune France, qui a réuni 
plus de 500 participants. 

Je crois avoir résumé l’essentiel, je sais avoir été  un peu long mais il me semblait nécessaire de rappeler l’intensité de 
notre activité communale. L’année 2005 sera un grand cru, une année de travail chers collègues du conseil municipal mais 
je sais que je peux compter sur votre présence et surtout votre implication pour que tous ces projets deviennent réalité 
pour la satisfaction des Guarbecquoises et des Guarbecquois.  Je ne pourrais finir ce discours sans avoir une pensée pour 
toutes les victimes du terrible et meurtrier raz de marée qui a frappé l’Asie du Sud-est le 26 décembre. 

A l’aube de cette nouvelle année,  je vous souhaite à toutes et à tous mes meilleurs vœux.  

Meilleurs vœux de santé pour vous et vos proches.  
Meilleurs vœux de réussite pour tout ce que vous allez entreprendre. 
Bonne année dans votre vie familiale, professionnelle et associative. 
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SITE INTERNET 

 

 
 
 

L’équipe (manque D. Toursel) 

 
Depuis l’annonce de la création du site Internet de la commune, la commission Informations et 
communication se réunit régulièrement pour établir le cahier des charges.  
Mrs Stéphane Vanderbeke et Jean-Claude Devynck de l’Association Saint-Venant en ligne participent 
activement à l’élaboration du site.  Leurs expériences et leurs conseils sont très appréciés lors de ces 
réunions de travail. La maquette avance à grand pas et chaque page est analysée pour essayer d’être la 
plus claire et la plus complète possible. Le site se veut être l’image de notre commune, c'est-à-dire une 
commune active avec une vie associative très forte. Les photos des différentes manifestations 
communales viendront agrémenter le site et nous espérons que les présidents d’associations apporteront 
aussi leur collaboration en nous confiant les photos de leurs manifestations pour démontrer que 
Guarbecque est un village qui bouge et qui va de l’avant.  
 

 

Mrs DEPAEUW, DEVYNCK et DELGERIE parlant technique 
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Ne manquez pas  
 

 
 

CABARET PINSON – HOTEL 
MUGUET 

 
LES TROUBADOURS 

DE LA FONTAINE SONT 
DE RETOUR 

 
Après le succès remporté lors de la présentation de la « Croisade de Richard Cœur de Lion », le Comité des Fêtes 
accueillera à nouveau les Troubadours de la Fontaine le 9 avril 2005 à la Salle des Fêtes de Guarbecque dans le 
cadre de la Fête du Printemps. 
Cette soirée, d’un style tout à fait différent puisqu’il s’agira d’un repas spectacle, sera placée sous le signe du rire 
et de la bonne humeur. 
Les Troubadours, dont la réputation n’est plus à faire, ont la particularité de proposer une rencontre entre le 
théâtre, la danse et le chant à travers une expression artistique pluridisciplinaire. 
C’est ainsi que l’on pourra découvrir Mr et Mme Pinson (bourgeois pédants des années 1920) et leurs employés, 
Mr et Mme Muguet, à travers leur histoire; mais aussi bien d’autres personnages qui dynamiseront le spectacle 
par leurs jolies voix. On retrouvera de vieilles chansons parfois oubliées mais tellement jolies que vous aurez 
plaisir à les fredonner avec eux. De « C’est ça Paris » aux « Petites femmes de Pigalle », les Troubadours vous 
plongeront dans une ambiance de style cabaret parisien mais nous aurons l’occasion d’en reparler dans les 
prochaines éditions. 
Soirée sur réservation : tarif 15 euros pour les adultes et 7,50 euros pour les enfants de moins de 12 ans. 
Le prix comprend le spectacle et le repas campagnard.  Attention les places sont limitées et le spectacle 
commence à 20 H 
Réservation au  03.21.25.82.66 ou au 03.21.27.28.79 
 
 
 
 
 
 Tous au  
 
 

PARCOURS DU CŒUR 
3 avril 2005 

 
Cette année, le parcours du cœur se déroulera dans la commune de 
Berguette. 
La commission Sports de Guarbecque, la commune de Lambres, la ville 
d’Isbergues, l’Amicale des écoles de Berguette , le groupe de marche de la 
MJEP et l’URBIM ont organisé ce rendez-vous en espérant que le temps 
soit aussi de la partie. La découverte du village  se fera par une marche 
pédestre de 5 kms ou 6 kms. L’occasion de prendre un grand bol d’oxygène 
pour le printemps qui pointe son nez et, pour les amoureux du vélo, 
plusieurs circuits seront proposés. Nous comptons sur votre présence ce 
dimanche 3 avril pour que ce parcours du cœur soit une réussite. 
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Face à face 

Pouvez vous présenter votre association :

Agnès Marien : Présidente du Club de gymnastique de Guarbecque
Le club de Gymnastique est affilié à la Fédération Française d'Education Physique
et de Gymnastique Volontaire. L'objectif est de combattre la sédentarité et ses
conséquences néfastes pour la santé, en proposant une gymnastique « sport - santé » non compétitive, pour l'entretien du physique
mais aussi du mental.
2 séances hebdomadaires sont proposées :

 le lundi : gymnastique tonique, cardio vasculaire,utilisant steps, élastiques, bracelets lestés... 
 le jeudi : gymnastique douée privilégiant les assouplissements et les étirements (stretching...)

Les cours sont animés par une monitrice diplômée, dans une ambiance conviviale, et sont ouverts à tous à partir de 18 ans. Chacun fait
en fonction de son âge et de ses capacités physiques, l'important n'étant pas d'être le meilleur mais de participer.

Christian Marien : Président du Tennis Club de Guarbecque
Le Tennis Club de Guarbecque est une association de sport et loisirs ouverte à toutes et à tous. Son but est de pratiquer le tennis sans
contrainte et dans un esprit amical. Une compétition y est organisée chaque année pour celles et ceux qui le désirent et des lots plus ou 
moins importants sont distribués suivant le classement des joueurs. Le court est ouvert de mars à novembre.
Depuis plusieurs années  maintenant un déplacement à Roland Garros a lieu pour le plaisir des adhérents et une soirée dansante est
organisée courant octobre.

Pourquoi être président(e) ?

Agnès Marien
J'ai d'abord été adhérente du club, puis trésorière. Quand le poste de présidente s'est trouvé vacant, j'ai hésité, préférant les chiffres à
l'encadrement. Finalement, je me suis laissée tenter pour une année d'essai, plutôt concluante car j'en suis maintenant à la troisième
saison!
Christian Marien
Après avoir été adhérent depuis la création du club, j'ai voulu m'investir et dynamiser davantage celui-ci dans le but de faire d'un petit
club une grande association.

Que pensez-vous de la présidence de votre conjoint ?

Agnès Marien
II est important, à mon avis, d'avoir une activité au sein de son village. Pratiquer un sport est bon pour la santé, mais s'investir dans
une association sportive en tant que dirigeant crée davantage de contacts avec les adhérents, avec les autres associations, avec la
municipalité et c'est très intéressant. Mon mari a eu raison de s'engager dans le Tennis Club, il en a fait un club dynamique et évolutif.
Je me suis engagée à mon tour dans le Club de Gym  et nous voilà maintenant un couple de présidents ! C'est plutôt bien et cela nous
occupe pas mal ! 
Christian Marien
Depuis que mon épouse est présidente du Club de Gymnastique, nous avons davantage de sujets de conversation ! Gymnastique et 
tennis sont souvent évoqués autour d'une table (de cuisine ou de salle à manger !) La connaissant bien (forcément !), je pense qu'elle
est compétente et bien motivée dans sa fonction. 

Que pensez-vous du monde associatif guarbecquois ?

Agnès Marien
Guarbecque a toujours été un village agréable, et surtout vivant. Les nombreuses associations qu'on y trouve proposent toute l'année
des festivités diverses (loto, repas dansants...) et les bénévoles répondent toujours présents. Qui n'a jamais entendu dire : 
« Guarbecque, ça c'est un village qui bouge ! »
Christian Marien
Né à Guarbecque et y résidant depuis 52 ans, je peux vous dire que les associations du village ont toujours été bien présentes et ont
très souvent montré leur dynamisme.
Les bénévoles ont toujours répondu aux appels des associations, ce qui contribue à faire de Guarbecque un village vivant et festif.

Avez-vous vous un message à faire passer

Agnès Marien

Le club de Gymnastique compte cette année 77 adhérents dont 12 seulement de Guarbecque.
J'aimerais que les habitants de Guarbecque viennent découvrir ce club qui apporte maintien de la condition physique mais aussi
détente et convivialité. Jeunes et moins jeunes y sont tous bienvenus.
Christian Marien
II est important pour la vie du village que les personnes s'investissent, chacun pouvant trouver une association pour ses loisirs selon
ses besoins. En ce qui concerne notre club, les finales du tournoi interne sont vraiment l'occasion de voir de très beaux matchs et je
souhaiterais que les spectateurs viennent plus nombreux y assister.
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1944-2004 : 60 ans ont passé. Les cérémonies sur les plages des débarquements en Normandie et en 
Provence, des grandes villes libérées auront marqué cet anniversaire. Si la joie et le bonheur étaient au 
rendez-vous des libertés retrouvées, il manquait les absents : les Déportés, les prisonniers de Guerre. 1945 
pointait à l’horizon et ne peut être indissociable de la précédente. Les armées Alliées et Françaises étaient
aux abords du Rhin à la frontière Allemande. La Belgique et le Luxembourg étaient à leur tour libérés. 
L’estocade finale contre l’Allemagne du III Reich avait commencé. L’armée soviétique continuait sur sa
lancée de Russie, après avoir libéré la Hongrie, la Tchécoslovaquie, la Prusse, elle s’apprêtait à libérer la 
Pologne et là, l’horreur avec les camps de déportation « Auschwitz »,  les énumérer tous serait trop long. 
Le barbarisme Nazi dans toute sa grandeur. Des choses horrifiantes contre toute nature que tels documents
télévisés nous ont montrées et surtout les récits dans les lycées racontés par des personnes qui ont vécu 
personnellement ces années dramatiques. En quelques mois, les alliés Français et Russes, après avoir 
traversés le Rhin, faisaient leur jonction sur l’Elbe à Torgau au cœur de l’Allemagne. Berlin, la capitale 
allemande était en point de mire. Les Français de Leclerc fonçaient sur l’Autriche, ils étaient les premiers
au bunker d’Hitler, le « Nid d’aigle » de Berchtesgaden. Quant aux soldats de De Lattre, la 1ère Armée
Française, elle était en Forêt Noire et en Bavière. Le Bassin de la Ruhr était aux mains des Alliés ainsi que 
les grandes villes qui tombaient les unes après les autres. Fin avril, début mai, les troupes Russes étaient 
dans les faubourgs est de Berlin. Les Américains de Patton étaient tout proche à l’ouest mais, comme cela 
avait été convenu entre les chefs des grandes nations alliées, ce serait les troupes Russes qui rentreraient 
les premières dans Berlin. La capitulation sans condition du III Reich était imminente, c’était chose faite
le 7 mai à Reims en préambule et dans la nuit du 8 au 9 mai au quartier général Russe à Berlin, l’acte de
capitulation était signé. La France participait et y apposait sa signature en la personne du Général De
Lattre de Tassigny. Les camps de déportés pour les survivants, les prisonniers de guerre étaient libres par 
milliers et leur rapatriement dans leurs pays respectifs s’effectuait le plus rapidement possible. Ils étaient
libres, ils aspiraient aux libertés, à leur dignité d’êtres humains, à retrouver leur famille, le bonheur avec
parfois l’angoisse d’apprendre la disparition des êtres chers. Pour fêter tout cela, le comité local des 
anciens combattants vous invite aux festivités du 8 mai 2005 qui marqueront le grand retour. 60 ans après, 
cela ne peut être oublié et un repas dansant vous sera proposé à la salle des Fêtes. Réservez la date du 8

mai à 12h30. Nous aurons l’occasion d’en reparler. 

      Jacques Lécluse

Président du Comité Local  des Anciens Combattants

« Devoir de mémoire » 
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Le canal de Guarbecque :
A la découverte de 

Le canal traversant Guarbecque fait partie du Bassin Nord - Pas de Calais et se dénomme canal de Valenciennes – 
Dunkerque (166 Kms avec 12 écluses). Guarbecque fait partie de la section Bauvin – Aire s/la Lys (39 Kms avec
1 écluse) et se nomme encore, comme vous pouvez le constater aux abords du pont, Canal d’Aire – La Bassée. 
Savez-vous depuis combien de temps notre village est traversé par un canal ?
La création et le creusement du canal datent des années 1824-1825. Il fut toujours aussi bien entretenu en 
profondeur qu’en largeur. C’est également en date du 12 avril 1882 que le sous-préfet de Béthune autorise 
l’installation et la construction de l’usine d’Isbergues avec la possibilité de construire des prises d’eau et un port 
pour chargement et déchargement.
L’évolution du canal a suivi la modernisation. Les bateaux ont évolué d’une construction en bois à des péniches
exclusivement en fer durant le XX ème siècle. Le chemin du halage se modifie petit à petit et les tractions des
bateaux changent. Les chevaux disparaissent (ainsi que tout le charme qu’ils pouvaient représenter) et laissent 
place à des tractions motorisées, à rail ou à pneus, appelées « draysines ». C’est effectivement de 1925 à 1928 que 
sont installés sur la rive droite, par la CGTVN (Compagnie Générale des Tractions pour Voies Navigables) une 
ligne électrique et des rails, rendant obligatoire la traction pour la batellerie. Depuis, des automoteurs de plus en 
plus puissants ont pris le relais.
L’évolution des convois entraîne la refonte du canal. Il devient à grand gabarit (38,5 m de large) entre 1965 et 
1967. Des péniches transportant jusqu’à 3600 tonnes traversent aujourd’hui notre village. Les abords de notre 
canal n’échappent pas à cette restructuration. Notre pont actuellement présent date de cette même époque. 
Auparavant, trois ponts-levis se sont succédés. Le premier date de la création du tronçon Aire s/la Lys – La 
Bassée de 1825. Les 22 – 23 mai 1940, les Anglais gardant le canal dynamitaient 27 ponts dont celui de 
Guarbecque. Plus de 900 péniches étaient coulées et des tonnes de cargaison perdues entre Aire s/la Lys – La
Bassée. Un second pont-levis fut reconstruit et détruit à nouveau en 1944 lors du retrait des Allemands. Un 
troisième pont-levis vit le jour après la guerre jusqu’à l’apparition du pont actuel en 1967.
Le pont-levis était un lieu d’activités intenses. Un pontier levait le pont à toute heure. Cette même personne était
attachée à l’entretien des voies navigables. On pouvait découvrir aux abords une auberge à chevaux, des bistrots, 
une boulangerie, une forge, une menuiserie ainsi qu’un chantier à bateaux (le chantier Cornet). 
Finalement, les voies navigables et le transport fluvial qui en découle ont bien évolués et évolueront encore avec 
depuis quelques années l’annonce d’un projet Seine Nord défini par la création d’un canal reliant le Nord de Paris 
à Lille, ouvert à l’Europe. 

Remerciements à Monsieur Marcel Laversin pour sa coopération 
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LES INFOS 
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Décès

11-01-05  Michel CAPELLE

19-01-05  Emile BOULIER

26-01-05  Marcelle MARIEN, veuve QUINBETZ

30-01-05 Marguerite PRUD’HOMME, veuve FILBIEN

ENVIRONNEMENT

Il est navrant de constater que les dépôts 
d’ordures prolifèrent le long du chemin du 
halage au canal. Récemment, les services de la
Gendarmerie ont effectué des contrôles sur 
place. Une surveillance des lieux sera
effectuée régulièrement et toute personne qui 
sera identifiée pour irrespect de
l’environnement, sera verbalisée
conformément à la loi 

Le Gouvernement met en place un numéro de téléphone unique, le 3939, permettant à tout usager d'obtenir en moins de trois 
minutes une réponse ou une orientation à une demande de renseignement administratif.
Le succès de l'expérimentation du 3939, baptisé "Allô, service public", en Rhône-Alpes et en Aquitaine, ainsi que la 
mobilisation de l'ensemble des services de l'État pour mettre à jour les bases de données servant de référence au 3939 ont
permis une généralisation à l'ensemble du territoire dès le 3 octobre 2004. 
Un numéro unique à 4 chiffres, facilement mémorisable : le 3939, est accessible du lundi au vendredi, de 8 h à 19 h et le

samedi de 9 h à 14 h, au tarif de 0,12€ la minute à partir d'un poste fixe. 

Le fonctionnement de ce service repose sur : 
- un numéro simple ; 
- un décroché en moins de 3 sonneries et une réponse en moins de 3 minutes pour orienter l'usager et répondre à des 
demandes élémentaires concernant tout renseignement administratif.

Les renseignements donnés concernent les domaines d'intervention du service public et permettent aux usagers comme aux
fonctionnaires de l'État ou des collectivités locales de gagner du temps.

Retraites complémentaires des salariés 

UN NOUVEAU SERVICE TELEPHONIQUE POUR DES DEMARCHES PLUS EFFICACES

Vous souhaitez vous  informer et préparer votre  dossier de  retraite complémentaire ?
Composez désormais le 0 820 200 075

Au bout du fil, un conseiller retraite répondra à toutes vos questions du lundi au vendredi de 9h à 18h.
Il ouvrira votre dossier de retraite complémentaire Arrco et éventuellement Agirc si vous avez été 
cadre et dressera avec vous la liste des documents que vous aurez à fournir.
Ensuite ? Le Cicas vous enverra par courrier votre dossier de retraite complémentaire pour le vérifier 
et éventuellement le compléter. Il vous sera proposé un rendez-vous, soit au siège du Cicas, soit dans 
l'une des permanences proches de votre domicile, afin de le finaliser. Votre dossier sera ensuite 
transmis dans les meilleurs délais à votre ou vos institutions de retraite complémentaire pour sa mise
en paiement ou l'évaluation des droits. 
Pour des démarches plus simples, plus rapides, plus efficaces, ayez le bon réflexe en appelant le 

0 820 200 075

Des notices d'information sont disponibles dans différents services publics : mairies, CRAM, CAF....

PASSAGE DE LA BALAYEUSE

MARS : Du 16/03 au 22/03 MAI : Du 16/05 au 20/05 

AVRIL : Du 11/04 au 15/04 JUIN : Du 09/06 au 15/06 

L’ETAT CIVIL DE CES 

DERNIERS MOIS 



 
Les festivités des prochains 

mois  

Dimanche 1er Mai 
 

Brocante et Braderie 
Amicale Laïque 

Vendredi 10, Samedi 11 et 
Dimanche 12 Juin 

 
Kermesse Ecole Sainte-Bernadette 

Dimanche 26 Juin 
 

Gala de Danses 
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Samedi 18 Juin 
 

Fête de l’Ecole Publique 

Mardi 21 Juin 
 

Fête de la Musique 

Dimanche 24 Avril 
 

Loto  APE Ecole Publique 

Samedi 7 Mai 
 

Marche de nuit 

Samedi 28 Mai 
 

Rassemblement débutants 
Jeune France 

Samedi 16 Avril 
 

Inauguration du site Internet 

Vendredi 13, Samedi 14 Mai 
 

40ème anniversaire  
Jeune France 

Mercredi 4, Jeudi 5 Mai 
 

Fête des supporters 

Dimanche 3 Avril 
 

Parcours du coeur 

Samedi 9 Avril 
 

Soirée printanière 




